
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 اقتصدوا ولا تسُرفوا

 

. الصلاة  أعوذ با� من الشیطان الرجیم بسم الله الرحمن الرحیم السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. 
والسلام على رسولنا محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب  

دستور مولانا الشیخ عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم رسول الله، مدد یا مشایخنا، 
 الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 

 
 نبینا الكریم صلى الله علیھ وسلم یقول 

 مَا عَالَ مَن اقْتصََدَ 
 

شيء  رون أي  . الناس لا یقدّ الإسراففقر. الفقر یأتي من ی لن  یسُرفولا  یقتصدالشخص الذي 
 ویحلّ البركة   تزولرونھا، الله عز وجل ولا یقدّ  یعُطیھام التي عَ الآن. ولأنھم لا یعرفون قیمة النِ 

 الفقر. 
 

یقولون أن ھناك مجاعة وغلاء في العالم. لیس فقط في بلدنا. یعتقد شعبنا أن الأمر كذلك ھنا فقط.  
ون  صلّ م. كلھم یعرفون ذلك. الذین یُ عَ شكراً �، نحن أفضل حالاً من الجمیع، لأنھم یعرفون قیمة النِ 

 في العالم.  والأمر أسوأبركة. ال لذلك تزول إسرافیعلمون ذلك. ومع ذلك، ھناك ون صلّ یُ لا الذین و
 

ھو إنفاق المال على نفسك من أجل لا شيء. إذا أعطیت المال   الإسرافالله عز وجل أن  یقول
  . یقولون ھي إسرافشتریھا وترمیھا دون استخدامھا لمحتاجین، فلا بأس بذلك. لكن الأشیاء التي تل

"أنا كریم". أنت لست كریم. أنت لست كریمًا مع الآخرین ولكنك كریم مع نفسك. أنت تخدم نفسك،  
 لا شيء غیر ذلك.

 
ولا تبقى جائعا.  ،إن أمر الله عز وجل أن تأكل حتى تشبع ".كُلوُا وَاشْرَبوُا وَلاَ تسُْرِفوُا"  جل جلالهالله   یقول

أمر   ون خالفذلك یُ  ون لا یفعل الذین . ونصیحةعظیم  أمر. ھذا تسُرف لكن لا وبأسرتك.  وإعتني لبسإ
 بركة. الالله عز وجل. ویفقدون 

 
  جل جلالهالله   ىیرض ون،ویشكرونھا ریقدّ  الذین . النِعمَ بتقدیر ھذه   جل جلاله لجمیع. وأمرھم ل جل جلاله نِعمَ الله  أعطى

ویھدرونھا سیقعون في الفقر. ھذا ما قالھ نبینا  النِعمَ رون لكن الذین لا یقدً و. نِعمھم عنھم ویزید 
إن شاء الله.   المُسرفین لا یجعلنا من   جل جلاله  صبح فقیرا. اللهلن یُ  یقتصدالكریم صلى الله علیھ وسلم. من 

 الفاتحة.   ومن الله التوفیق.  إن شاء الله. الله جل جلاله لا یقُلل نِعمھ علینا بل یزیدھا
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